



La calle principal de Alcalá la Real, ayer a las 14.30 horas, con la cúpula de la iglesia de Consolación enfrente. :: s. c.

## Sanitarios locales concluyen curso de formación ante el maltrato, a través del Distrito

■ S. C.

**ALCALÁ LA REAL.** El Distrito Sanitario de Jaén-Jaén Sur ha concluido la formación de los profesionales de sus centros de salud y consultorios sobre el programa de sensibilización contra el maltrato a las mujeres de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía, para que todos ellos puedan ofrecer una mejor asistencia a las víctimas de estos delitos.

Las dos últimas zonas básicas de salud de esta demarcación de la atención primaria del Servicio Andaluz de Salud (SAS) donde se han llevado a cabo estos cursos han sido las de Huelma y Alcalá la Real.

«Esta iniciativa tiene como objetivos básicos conocer las características, la magnitud y la complejidad de esta lacra de la sociedad actual, reconocer las desigualdades entre hombres y mujeres por razón de género en la base de este problema, además de informar sobre el impacto que tiene en la salud de la población femenina», subrayó el director de este distrito, Eduardo Sánchez.

Este programa también persigue hacer reflexionar a los profesionales de los centros sanitarios andaluces sobre la importancia de su papel en este tema y la necesidad de que exista una buena coordinación entre ellos a la hora de atender a las víctimas de la violencia de género.

La Red Andaluza de Formación contra el Maltrato a las Mujeres es una iniciativa de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales que cuenta con la colaboración del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. Esta entidad se creó para impulsar el desarrollo de actividades de sensibilización y formación dirigidas al conjunto de profesionales del sistema sanitario.

## El Llanillo o la arteria principal

### Pese a una inversión de 400.000 euros en mejoras, la calle aún busca su futuro

El comercio de esta arteria urbana, tan floreciente, en otras épocas, ahora cierra negocios, uno tras otro sin que se pueda parar

■ SANTIAGO CAMPOS

**ALCALÁ LA REAL.** El Llanillo, la vía principal del municipio, no despega. Hace varios años el Ayuntamiento puso en marcha un plan para esta vía junto con el centro histórico. Se acometieron obras en las Casas de Enfrente, y quisieron semipeatonalizar algunas calles. En el año 2013, a través de Plan Urban se

realizó una rehabilitación de toda la calle, con una inversión de más de 400.000 euros, que arregló algunas deficiencias y dio anchura a las aceras. Pero ni así.

Este tipo de remedios no ha dado la solución adecuada y El Llanillo sigue en crisis, una crisis profunda y de paulatino deterioro, en la que los pocos comerciantes que quedan, se quejan de que la calle principal de Alcalá la Real no encuentra la solución adecuada.

El Llanillo sigue siendo la principal vía del municipio alcalaino. Lo es por su tradición, por su historia y porque estando paseando por esta calle alcalaino se siente la grandeza de Alcalá la Real. Es como

un sentimiento interior pasear por una calle con solera y tradición, la principal calle de Alcalá, como si todas las vías del casco histórico confluieren allí.

Pero los últimos años de la historia alcalaino han hecho poco para mantener esta tradición. Ahora se ven cada vez más sus edificios ajados, sus tiendas y comercios cerrados y tristeza cuando llega la noche.

Pasear hoy por el Llanillo, la principal calle de Alcalá la Real, que acumuló a la gran mayoría del pequeño comercio, bancos, cajas o farmacias, es algo menos vistoso que décadas atrás, incluso en una mirada detenida se puede apreciar el deterioro de algunos edificios. Un im-

portante número de viviendas que se realizaron con el esplendor de los primeros años del siglo XIX, con el aumento de una burguesía industrial y del comercio, está en franco deterioro, con cristales rotos, tejas partidas, rajadas en las paredes y todo el glamour que tenían ha ido desapareciendo.

Lo más grave es que en los últimos años, los diversos y pequeños comercios han ido desapareciendo y los nuevos emprendedores colocan sus negocios en lugares de expansión, como la zona sur o en calles más céntricas, como Fernando o Isabel la Católica. Falta que alguien espabile al Llanillo, que lleva años cuesta abajo.

## El colegio de Cristo Rey comenzó ayer su Semana Grande con una procesión

Las fiestas finalizarán con la misa del domingo próximo en la iglesia de Consolación y con la procesión de la nueva imagen de Cristo Rey

■ S. C.

**ALCALÁ LA REAL.** Ayer de mañana, el colegio Cristo Rey inició la celebración de su Semana Grande en honor a su Titular. Comenzó esta celebración con la procesión del Niño

Rrey hasta Consolación, portado por algunos alumnos pequeños, y acompañado por las alumnas de Infantil y 1º ciclo Educación Primaria, vestidas de mantilla. Una alumna de 4º ESO leyó el pregón de arranque de las fiestas, volviendo de nuevo en procesión hasta el colegio. En todo momento, estuvieron arropados por padres y por el resto de alumnado y profesorado del centro.

El colegio informa, así mismo, que el martes y miércoles por la tarde habrá el festival de teatro y música de los alumnos, dirigido a las fa-

milias y amigos y a todos aquellos que quieran asistir.

Este año es muy especial ya que se va a bendecir y coronar la nueva imagen de Cristo Rey, réplica de la desaparecida hace unos 40 años. Este acto tendrá lugar el jueves 20 de noviembre, durante el Triduo, a las 7 de la tarde, al que están invitados todos los que deseen acompañarnos. Este Triduo continuará los días 21 y 22 de noviembre, también en Consolación, a la misma hora.

El jueves por la mañana, como viene siendo habitual, se hará la Ca-



Los alumnos en la iglesia de Consolación. :: s. c.

rrera Solidaria, esta vez a beneficio de 'Hacer el Bien', proyectos solidarios de las Hijas de Cristo Rey en el mundo (Senegal, Perú, ...). Las fiestas finalizarán con la misa del do-

mingo en Consolación a las 12:00 horas. Una vez finalizada la Eucaristía, sobre las 13:00 horas, se procesionará la nueva imagen de Cristo Rey hasta el colegio.